

Was ist Liebe?

Autor: aus «Bode van het Heil in Christus»

Was ist Liebe?

Ein Weg

Die Liebe ist ein Weg, den wir gehen sollen. Den Ephesern schrieb Paulus: «wandelt in Liebe» (Eph 5,1), und den Korinthern: «einen noch weit vortrefflicheren Weg zeige ich euch» (1. Kor 12,31). Im folgenden Kapitel wird dann gezeigt, dass der Weg der Liebe gekennzeichnet ist durch Langmut, Selbstlosigkeit, Demut, Bescheidenheit, Wohlanständigkeit, Freundlichkeit, Abkehr von der Sünde, ein sich Freuen mit der Wahrheit. Kurz gesagt: ein Weg des Ertragens, des Glaubens, des Hoffens und des Erduldens.

Ein Kleid

Die Liebe wird auch verglichen mit einem Kleidungsstück, das wir anziehen: «Zieht die Liebe an» (Kol 3,14).

Ein Band

Die Liebe vereinigt die Gläubigen (Kol 2,2) und wird «das Band der Vollkommenheit» genannt (Kol 3,14).

Die Antriebskraft

Ohne die Liebe ist jede Arbeit vor Gott ohne Bedeutung. Paulus gedachte aber der Bemühungen der Liebe bei den Thessalonichern (1. Thes 1,3). Der Glaube muss die Liebe als Antriebskraft haben (Gal 5,6).

Der Boden

Die Liebe ist der Boden, worin die Wurzeln unserer neuen Natur Nahrung finden. Wir sind «in der Liebe gewurzelt und gegründet» (Eph 3,17).

Die Frucht des Geistes

Als erstes Ergebnis der Frucht des Geistes in uns wird «Liebe» genannt (Gal 5,22).

Ein Beweis der Gotteskindschaft

«Wer nicht liebt, hat Gott nicht erkannt, denn Gott ist Liebe» (1. Joh 4,8).

Mehr als Glaube und Hoffnung

Die Liebe ist grösser als unser Glaube und unsere Hoffnung (1. Kor 13,13), weil sie bleibend ist und uns auch in der Herrlichkeit kennzeichnen wird.

Ein Heiligtum

Die Liebe des Christus ist ein Heiligtum, worin wir uns in dieser bösen Welt aufhalten dürfen. Je grösser der Kampf, die Verwirrung und der Lärm um uns her sind, desto wohltuender ist die Ruhe in der Gegenwart des Herrn.

Kennzeichen der Liebe

Das Kennzeichen der Liebe ist dies, dass sie gern dient; die Selbstsucht hingegen will bedient werden. Wenn die Seele sich völlig Gott übergibt, wird Er mit ihr sein in der Prüfung, und sie wird sich vollkommen sicher fühlen. Dann lebt der Geist der Liebe, der Geist des Christus in ihr auf. Wenn ich aber an mich selbst denke, beginnt das selbstsüchtige Herz zu reden.